

## COMISIÓN NACIONAL DE EXPERIMENTACION ANIMAL

En Montevideo, a los 8 días del mes de agosto de 2024 siendo las 15 horas se reúne la Comisión Nacional de Experimentación Animal (CNEA), bajo la Presidencia del Dr. Martín Breijo y la presencia de los Integrantes de Claudia Elizondo (MA), Geraldine Schlapp (AUCYTAL), Alberto Casal (SMVU), Mariana Carriquiry (ANII)

Se da comienzo a la sesión.

### **Registro de Instituciones - Nuevos Registros**

Se mencionan las nuevas Instituciones que se inscribieron ante la CNEA. Se informa que mantuvieron reuniones con algunas de ellas y que en algunos casos desconocían el funcionamiento y normativa.

Se propone trabajar en dos Instituciones Públicas que deberían estar registradas.

Es interés de la CNEA mantener una la política es de inclusión de todas las instituciones que desarrollan actividades comprendidas en la Ley.

### **Protocolo de funcionamiento de CEUAs**

A raíz de una consulta de una Institución, se plantea **trabajar en un protocolo de funcionamiento para las comisiones de Ética**. Se menciona que existen algunos ítems genéricos pero que no hay nada escrito.

Dado que no existe protocolo ni documentos de funcionamiento básico de CEUA, se propone utilizar algunas de las preguntas de la hoja de ruta del monitoreo del año pasado. Se procede a mostrar algunas preguntas que pueden servir para generar un documento.

### **Rounds CEUAs - CNEA 2024**

Se propuso continuar con las actividades de monitoreo este año. Como propuesta se plantea tener una reunión por modalidad virtual con los Comité de Ética de las Instituciones como entrevista como preparación para la visita presencial.

Esta interacción sirve como herramienta de organización además de conocer que debilidades y necesidades confrontan los CEUAs.

Se define crear equipos con estructura local y concretar que información tener y en qué período se va a realizar. Armar un esquema tentativo. En esta oportunidad no se contarán con monitores externos.

Como conclusión, esta acción permite un acercamiento CNEA-CEUA, y que además es de insumo para recabar información como por ejemplo la actualización de los miembros en las Instituciones.

Se propone un plan de propaganda vía mail a los CEUAs informando que el monitoreo será en modalidad virtual, con agenda definida de la entrevista.

El equipo CNEA se contactará con el CEUA donde elaborará una evaluación, con material de insumo para la reunión final.

Se propone que esta actividad de acercamiento y relevamiento tome como nombre **“Diálogos con los CEUAs”**

#### **Festejos 15 años**

Se estuvo conversando la idea de que la actividad sea regional con actores regionales con alguna charla. Se comenta que a nivel regional aspiran a tener cosas que tiene la CNEA Uruguay y que el fin es ayudar a otras colectividades para que puedan llegar a tener los mismos resultados.

Se plantea la idea de encuentros CEUA con agentes de la región autoridades de Ciencia y Tecnología.

Se propone enviar nota al Director de la Dirección Nacional de Ciencia y Tecnología, Alberto Majó, consultando si existe la posibilidad de generar esta actividad con actores regionales. En esta nota hacer hincapié en la experiencia del Congreso de Chile.

#### **Otros temas**

En relación al curso de conservación y rehabilitación con Karumbé se está a la espera de comunicación con la Institución. Se afirma que no existe en Udelar capacitación específica de la temática.

Se comenta que se podría a futuro generar una plataforma “EVA” dentro de la CNEA para implementar una estructura educativa.

#### **Licitación de Plataforma**

Se comunica que aún no se cuenta con información de precios, se está a la espera de información sobre empresas y formas de trabajo.

Siendo las 16:23 finaliza la sesión.

Martín Breijo

Mariana Carriquiry

Alberto Casal

Claudia Elizondo

Geraldine Schlapp

